

dad indispensables, arruinando de esta suerte su pequeña su fortuna, de aquí que no tuviese otro remedio que buscarse durante este verano la vida por otros lugares yendo por los pueblos de la comarca en que había veraneantes. Pero han vuelto estos á la vecina capital á sus respectivos lugares quedando desiertos algunos pueblos de la montaña y he aquí el que porqué Mas faltándole el medio para ganarse la vida, se vea precisado, ya que á Granollers indirectamente se le priva del sustento, recurrir á otros lugares en busca de protección en busca de pan expatriándose. ¿Esto es humano, es muy digno que digamos, que se persiga á un hombre obscuro y sencillo de esta manera? Esto demuestra cuan exacerbados y enconados andan los odios en nuestra villa. Se preguntará y dirá ¿que hay sobre esto? y forzoso será contestar que si el obscuro Boyra tuviese devoción á algún santo de la grey conservadora no le sucedería todo esto; pero es que Baldomero, es que Boyra odia á muerte á los conservadores y he aquí toda la causa. Pero, se ceban con un infeliz... Ya queda demostrado el motivo, la causa porqué se le persigue. Y es posible dirán las personas de miras elevadas y de recto sentir ¿es posible que con hombres que no tienen ninguna significación en la política se llegue á este extremo? Es posible, y tan posible... Claro que á Boyra no se le ha dicho —no queremos que vendas en Granollers pescado—pero se han hecho los medios para que se fastidie y no pueda verificarlo.

Delante todo esto, pues, que remedio le cabía á Mas sino que expatriarse buscando el pedazo de pan para su mujer y sus hijos que en su villa natal tan sin consideración se le ha quitado.

Así se procede en política. Así obran los conservadores. El que es enemigo suyo en política, ya se sabe garrotazo. Pero los tiempos se cambian amiguitos y no dura siempre el poder coser y descoser á gusto ni hacer bollos. No se quejen pues si algún día les arrancan las orejas y les cortan el pelo.

X.

Crónica Local

Hoy y mañana celebrará el barrio de los santos médicos Cosme y Damián su fiesta. Por el impulso y desarrollo que se dá á los trabajos de preparación de la misma, podemos adelantar á nuestros lectores que nunca en fiesta de barrio de país alguno se habrá visto cosa tan extraordinaria. Con decir pues, que para celebrarla se ha instalado expreso en el mismo la electricidad, entendemos que queda demostrado.

Expléndido y muy caballeroso ha sido con ello el Sr. Serra, quien ha facilitado el fluído y en gran parte costado la instalación, yendo á cargo suyo los principales gastos. Por los preparativos pues, y trabajos adelantados de dicha fiesta; con la circunstancia de durar dos días, entoldados, orquestas varias y electricidad, cabe preguntar, ¿es esto la fiesta mayor que debía celebrar Granollers ó bien una fiesta de barrio?

Bien por todos los vecinos que en ello han tomado decidido empeño.

Ha llegado procedente de Cuba, nuestro paisano y amigo el joven Valls conocido por Rata. Mucho nos complacemos en consignarlo, pues es la estrella de la esperanza de sus atribulados padres, que la veían eclipsarse allá allende los mares, en un rincón de España, en donde han quedado para siempre sepultados tantos hijos y hermanos nuestros queridos.

Se dice si aquella *orquesta* que por la próxima pasada fiesta mayor estuvo en esta, postulando y que recorría los establecimientos de cafés y en donde con más predilección tocaron, fué á casa Sinia. Se dice si se fueron á cobrar por el trabajo de tocar en dicho establecimiento á la *Colecta*.

También sería buena esta. ¿Sabe algo de ello el Sr. Felipe Parera? Seguro que no, que no sabe nada.

¿Qué será, qué no será? Murmúrase de que hasta muy entrado de noche, á eso de la una de la madrugada trabábase en las oficinas municipales. ¿Qué será, qué no será? Dícese si los libros están muy enredados y que se dedican á corregir los empleados *equivocaciones* hechas de algún tiempo á esta parte.

Difícil será que al comprobar, si ha de comprobarse algo, resulten las cuentas exactas. Al tiempo.

Un chusco nos decía uno de estos días, que paseándose por el ferial en la reciente feria habida en la villa de Cardedeu, observó que había en el mismo un asno de muy pobre aspecto y cojo que le nombraban Falip. El chusco puso atención en lo dicho y dijo:—si este asno (señalando á un sujeto que pasaba y que también se llamaba Falip) hubiese de ponerse á la venta, á fé mía que sacarían poco partido de él.

Si es y el asno que nos presumimos, viejo cojo y chacroso, bien poco vale.

Sr. Alcalde: Dícese si los maestros de escuela de esta no cobran y si principian ya á bostezar; que los propietarios de fincas urbanas, donde hay instaladas oficinas que dependen del estado ó ha de hacerse cargo el municipio del alquiler de los mismos tampoco se pagan: que se hace muy poco gasto á la villa, en fin, Sr. Alcalde, que se ahorra mucho. A estas horas las arcas municipales estarán llenas seguramente de doblones. Todo podría ser.

